

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.º. Apartado 637. Teléfono 4.488.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.º. Apartado 637. Teléfono 4.488.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.º. Apartado 637. Teléfono 4.488.

España es patria y no patrimonio

No nos es nada simpático el llamado regionalismo o nacionalismo regional—catalanismo, biskaitarismo, galleguismo, valencianismo, castellanismo, etc., etc.—, y no por su sentido autonomista y descentralizador, sino porque bajo ese movimiento, de evidente origen burgués y nada popular, suele ocultarse muy otra doctrina.

El cantonalismo ha sido siempre un peligro en España, y el cantonalismo acaba por ser disolvente y reaccionario. Es el egoísmo localista, que suele confundirse con el egoísmo colectivo, de una clase social de las sendas localidades. Tenemos la experiencia de que los regionalismos operan a beneficio de las pequeñas plutocracias provincianas, que son una misma plutocracia. A la burguesía le conviene tener lo más separados posible políticamente a los pueblos.

Lo mismo le ocurre a la Iglesia. El interés de ésta es sustituir a los Estados como centro coordinador. Y por eso no ha tenido la Iglesia católica romana obstáculo mayor a sus pretensiones de dominio temporal que la formación de las grandes nacionalidades. En cuanto Italia se hizo una gran nacionalidad, abandonando el cantonalismo medieval italiano, el poder temporal de los Papas desapareció.

El clero católico suele ser regionalista y muy exaltado. Y ello es natural. «No mandéis vuestros hijos a la escuela del Estado—les decía en vascuense a sus feligreses, desde el púlpito, un párroco vascongado—, pues allí les enseñan castellano, y el castellano es el vehículo del liberalismo.» Para esta cura, liberalismo quiere decir civismo o sea laicismo. La cuestión es tener a los pueblos lo más apartados que se pueda unos de otros espiritualmente, y que la institución que los une sea la Iglesia, que fué el poder unificador en la Edad Media. Si tienen un dogma y una disciplina eclesiástica común, un mismo catecismo y una misma liturgia, ¿qué más unidos civilmente?

Cuando se habla de federalismo se olvida que deriva de *foedus, foederis*, liga, pacto, unión, y que se hace en bien de la unión y no de la separación. Las Federaciones no se han hecho diferenciando en partes un todo antes indiferenciado, sino uniendo en un todo, mediante un pacto, partes que estaban separadas; se han hecho para unir, no para separar; para unificar, no para diferenciar. El *Federalist* (The Federalist), en la colección de artículos de 1787 a 1788 dieron a ciertos diarios de Nueva York los Sres. Alejandro Hamilton, Jay y J. Madison, trata del mejor modo de unir los diversos Estados de la Unión Americana y no de desunirlos, y aboga por la unificación.

El y Margall, por su parte, vió siempre en el Poder central, federal o unitario la garantía de los derechos individuales contra posibles y probables atentados del Municipio, de la Provincia o de la Región, de lo que los regionalistas llaman nación. Tenemos la certeza de que una Vizcaya—que acaba de consagrarse a esa superstitiosa materialista y jesuita que llaman culto al Sagrado Corazón de Jesús y que cada día tiene que ver con el amor que llevó al Cristo a la muerte redentora—, tenemos la certeza de que una Cataluña, una Castilla, una Galicia, etc., sin la presión política de un gran Estado democrático oprimieran las libertades civiles, religiosas y sociales de sus pueblos. Y por esto el Socialismo es unitario. Lo es porque sabe que el proletariado no se dedica bien sino solidario y con leyes uniformes, y porque sabe que este nacionalismo regionalista es cosa de las pequeñas plutocracias burguesas, industriales, mercantiles y agrícolas.

Así se explica que en Vizcaya, el país natal de quien esto os dice, el mayor enemigo que ha tenido el nacionalismo vasco, cuyo sentido político es claramente burgués y reaccionario, ha sido el Socialismo, y que los socialistas allí hayan mantenido la doctrina liberal y españolista. Un gran Estado tiene por fuerza que transmitir con el liberalismo mejor que cualquier región autónoma, y tiene que hacerlo aunque sólo sea por su mayor sensibilidad internacional, ya que el liberalismo les—y lo recordo Mirra—el derecho de gentes de hoy. Los socialistas en Vizcaya tenían que combatir contra el incivil principio de distinción entre los vecinos naturales y los no naturales, y defender otorgar a aquellos derechos que se privaban a éstos. El universalismo de que se habla en la doctrina socialista no que sirve de base a una política que podía aceptar el que para un empleado en el Municipio de Bilbao, verbi-gracia, se recibiese, no al más apto siendo español—y por nosotros aun no sé cómo—, sino al natural de la villa, o al vascongado cuando menos, fuese o no más apto.

Y, sin embargo, cuando el Estado español se encontró con que en el Ayuntamiento de Bilbao no había un solo concejal dinástico hizo alarde de real orden a un nacionalista, a un verdadero separatista, antes que a un socialista, republicano o federalista. Pero es porque para los Gobiernos de su majestad el rey más que de España ser separatista es menos grave que ser anti-nacionalista. Lo que esos Gobiernos exigen del alcalde de real orden no era profesión de españolidad, sino protesta de no ser anti-nacionalista. «Viva Vizcaya libre» era para ellos grito menos subversivo que «Viva la República» y los nacionalistas, por su parte, tienen menos empuje en reconocer al soberano, del que esperan que pueda llegar a ser rey de España y señor de Vizcaya—de una Vizcaya separada civilmente de España, aunque bajo un mismo soberano—, que no en reconocer la unidad civil y política del reino de España.

Aun hay más. Cabe dos naciones independientes y separadas una de otra y bajo un mismo soberano. Así estuvieron España y Portugal bajo los tres Felipe de la casa de Austria; así, Suecia y Noruega, y así en algún tiempo Austria y Hungría. Fiances fué alguna vez patrimonio de Felipe II, rey de España; pero no parte de la patria española. Y en cambio una República, que es una ley y no un hombre, unifica al cabo. En una República federal hace falta por lo menos un Parlamento común, y éste una más que un soberano individual común, que puede desunir.

Y como para nuestros serviles gobernantes dinásticos España era más el patrimonio de su rey que la patria de los españoles todos—incluso el rey si quería, como debe, ser español y estar bajo España y no sobre ella, aunque fuese a su cabeza—, por eso hacían alarde de real orden de un Municipio español vizcaíno a quien no confesaba sin reservas su españolidad; pero acataba al monarca, de quien acaso pensaba que se contentaría alguna vez con ser, además de rey de España, señor de una Vizcaya de hecho independiente, y donde se merecieran derechos a los españoles de fuera, a los «maquetos» o metecos.

Miguel de UNAMUNO

(De El Mercurio Valenciano.)

El problema del hambre

Muy señor mío: Le ruego publique en el periódico de su digna dirección la siguiente protesta:

Los obreros del ramo de construcción, casi en su totalidad, nos encontramos sin trabajo, y como no podemos soportar por más tiempo la crítica situación a que este estado de cosas nos ha llevado, y la paciencia tiene un límite, antes de llegar a éste, se nos ocurre hacer esta sencilla pregunta: ¿Es que las autoridades municipales, y más aún que éstas, el Gobierno, al que hemos dado en llamar renovador y de notables, aunque hasta ahora sólo se ha ocupado, como los anteriores, de proteger a tahoneros y acaparadores, no se han dado cuenta de nuestra crítica situación?

Porque si su programa consiste, como vemos, en dejar abandonado cuanto a nosotros, los obreros, se retire, y así matarnos de hambre, será cosa de que cuanto antes abandonemos esta España, regida sin dignidad, y nos vayamos a buscar en tierra extranjera el pan que en nuestra patria nos niegan aquellos que tienen el sagrado deber de procurárnoslo.

Mil gracias, señor director, y mande como guste a su s. s. q. e. s. m., Fernando Gracia Pérez.

Publicamos la anterior carta para dar salida a nuestras columnas a lo que es el clamor unánime de la clase trabajadora en Madrid, dejándola en la misma forma que el modesto obrero que nos la remite la escribió. ¿Se enterará el Gobierno?

OBREROS!

De vuestro esfuerzo depende que nuestro diario no interrumpa su publicación a causa del elevado precio del papel.

En estos momentos es más necesario que nunca EL SOCIALISTA para defender a la clase trabajadora.

UN MANIFIESTO

La propaganda en Yecla

YECLA, 26.—La Juventud Socialista ha editado un notable manifiesto de propaganda, en el que se hace una concreta exposición de los ideales socialistas y se excita a los obreros yeclanos a que ingresen en la organización. En este manifiesto se dice: «Si los trabajadores yeclanos recapacitan un poco; si hacen examen de conciencia y reconocen que, para ser hombres dignos de su tiempo, no pueden permanecer inactivos, mientras otros compañeros suyos están sacrificándose por el bien de todos, no tendrán más remedio que padir un puesto en las organizaciones respectivas de la Casa del Pueblo.

En ésta, que es el único baluarte inexpugnable con que contamos los obreros, hay una gran cantidad de compañeros que esperan con los brazos abiertos a los que todavía no se decidieron a romper con los prejuicios ignorantes que les mantienen sujetos al yugo del caciquismo. Entre las entidades que constituyen la Casa del Pueblo, a la vanguardia de ella, está la Juventud Socialista, llena de entusiasmo y de bríos para luchar con denodado hasta lograr que desaparezca un régimen pordioso, caduco e infame, que es la causa, con las infamias que se engendran, de las calamidades que todos sufrimos. Y no queremos ser sólo demagogos de una sociedad criminal, que fusila a los hombres a mansalva en las calles para saciar venganzas caciquiles; queremos que sobre las ruinas de esta sociedad corrompida, como un anhelo de conquistas futuras, se empiece a levantar el edificio de la Humanidad del porvenir, la que estará constituida por hombres que se querrán como hermanos y a los que servirán de norma de vida los principios de Libertad, Justicia, Amor y Fraternidad.—Ferre.

UNA IDEA POR NUESTRO DIARIO

EL SOCIALISTA, nuestro periódico, el defensor de los humildes, el que vive sin subvenciones de nadie y sólo por nuestro propio esfuerzo, reclama constantemente nuestra ayuda. El Primero de Mayo, en donde hay organizaciones obreras, se conmemora con fervoroso culto esta fiesta. En ella podemos abrir colectas a la terminación de los mitines con destino a dar vida a EL SOCIALISTA.

En las colectas, el que pueda dar un real que lo dé; el que pueda una peseta, que lo dé, y mucho mejor. Este día todos los obreros gastamos algo. Siendo así, debemos acordarnos de nuestro periódico, del que carece de medios económicos.

Por nuestro abandono ocurre esto. Obrero, amigo obrero, compañero, correligionario, fíjate bien: pedimos para que es nuestro abogado, nuestro defensor. ¿Vas a negarle unos centimos? La idea creemos que será bien acogida, que será tenida en cuenta por todos. Por eso hablamos así. Es un día en el que podemos hacer mucho, mucho, por el que tanto hacemos por nosotros. El periódico, nuestros periódicos, son los sectores de opinión que flagelan despiadadamente y sin cansancio alguno toda clase de injusticias. Los periódicos nuestros son los que desempeñan con más autoridad que ninguno la alta misión que la prensa tiene que cumplir. Viven con la realidad. Llamen las cosas por su nombre. ¿Qué hacen los periódicos contrarios? Unas veces defender a Gobiernos indignos; otras, a Empresas explotadoras, en contra del interés general, haciendo campañas llenas de inmoralidades y de difamación de personas determinadas y de caciques.

Hay hace más falta que nunca la publicación de nuestro diario; hace falta que viva, y a ser posible, con holgura.

La minoría socialista, esa valiente minoría socialista que tenemos en el Parlamento, todavía no completa, necesita de un órgano de publicidad para que cuanto bueno haga en defensa del humilde no caiga en el vacío. La mejor arma, la más poderosa arma para propagar nuestra sublime y santa idea, es el periódico. A todas partes va y todos lo leen. Las Sociedades obreras que se desenvuelven económicamente bien han hecho lo bastante y lo que han podido por EL SOCIALISTA. Hoy debemos hacerlo nosotros, tenemos que hacerlo nosotros, es obligación nuestra el hacerlo. Que no haya un solo trabajador que deje de contribuir con arreglo a sus fuerzas.

Esta es la idea, que la Comisión de la Fiesta del Trabajo en Gallarta procurará llevar a la práctica.

Constantino TURIEL

A todas las Directivas

El Comité de la Agrupación Socialista pone en conocimiento de las Sociedades obreras que desde hoy, día 27, de los corrientes, de ocho a diez de la noche, pueden recoger los distintivos para los delegados de orden de la manifestación del Primero de Mayo en la secretaría número 48.

Para el Primero de Mayo

SANTA LUCIA, 25.—El Primero de Mayo se celebrará aquí con gran solemnidad. El día 30, por la noche, el Grupo Artístico pondrá en escena el drama titulado *Carmen*, original del correligionario J. Bueso, de Barcelona. Después un compañero hará uso de la palabra, explicando la significación de la Fiesta del Trabajo.

El día 1.º se organizará una manifestación a Pola de Gordón. Allí se celebrará un mitin, en el que harán uso de la palabra varios oradores de la provincia.

El Grupo Femenino Socialista se dedicará a expender flores rojas a beneficio de EL SOCIALISTA.

Por la tarde se organizará una Jira.—G. Iglesias.

SOTRONDIO, 26.—La Fiesta del Trabajo se verificará por las entidades socialistas del Concejo de San Martín del Rey Aurelio, en Bilmea. Estarán representadas las organizaciones societarias y socialistas de Sotroñido, La Vega y Bilmea.

El día 30 se verificará una conferencia, y el día 1.º un mitin y manifestación.

Asistirá a tomar parte en estos actos José López y López, de Madrid.

Se repartirán 4.000 flores rojas a beneficio de EL SOCIALISTA.—Blanco.

ALMANSA, 26.—Como en años anteriores, la banda de música de la población recorrerá las calles por la mañana temprano del día 1.º

Por la tarde se celebrará un mitin, en el que hablarán varios compañeros de aquí y de Valencia.

Terminado el mitin, se organizará la manifestación, y al final de ella se entregarán las conclusiones en el Ayuntamiento.

La Sociedad obrera ha acordado celebrar dicho día una manifestación, que recorrerá las calles de la población.—C.

ABLANA, 26.—En esta localidad se celebrará el día 30, por la noche, una conferencia a cargo del compañero Isidoro Acevedo, director de LA AURORA SOCIAL. Luego el Cuadro artístico de este Centro obrero pondrá en escena *Voluntad*, del compañero Angel Martín y Martín. El Orfeón Socialista cantará varios himnos.

A pesar de que los caciques contaban con que este año no se celebraría la Fiesta del Trabajo, por la represión de agosto último y crear que la organización obrera de esta localidad estaba deshecha, se celebrará con más entusiasmo que en años anteriores.—Peña.

LA ARBOLEDA, 26.—Para celebrar la Fiesta del Trabajo se verificarán los siguientes festejos: Se representará *Juan José*, de Dicenta. El día 1.º, por la mañana, se celebrará un gran mitin con la cooperación de un compañero de Madrid, y, por la tarde, una Jira.—C.

¡SEÑOR MARQUÉS!

Véanse los puntos de inteligencia y de otras cosas que calzan algunos señores senadores. En la sesión del día 24 dijo el marqués de Valero de Palma lo siguiente:

«Por inteligencia del Ayuntamiento con los fabricantes panaderos se llegó al donoso acuerdo de que el kilo de mil gramos fuera sólo de 800, y por este hecho mismo fueron anteriormente castigados y llevados a los Juzgados municipales una porción de fabricantes, algunos de los cuales habían metido su mercancía en bastante menos cantidad. Ahora estamos en lo referente a la amnistía, y me parece lógico, justo y natural que aquellos que cometieron una falta corregida anteriormente queden completamente limpios de ella, no sólo por el acuerdo a que me refiero del Ayuntamiento, sino por la amnistía, que ha venido a dejar sin apariencia de delito lo que antes era.»

¿Qué cabeza la de ese señor senador y marqués!

El hombre no se ha enterado de que la amnistía no ha de alcanzar a los delitos comunes, como el robo. ¿Cómo puede equiparar a un huelguista revoltoso o a un miembro del Comité de la huelga de agosto con un vulgar panadero ladrón? ¡No hay derecho, señor marqués! Para esos no pide amnistía el pueblo español, sino todo lo contrario.

De un concurso literario

Fallo del Jurado. PONTEVEDRA, 24.—El Jurado calificador del certamen literario, que organizó la Juventud Cultural obrera para el día 1.º de mayo, y del cual será mantenedora nuestra camarada Virginia González, ha pronunciado el siguiente fallo:

Tema I. Premio, desierto. Accésit a la poesía registrada con el número 17, que tiene por título «Crepúsculo rojo», y por lema «Lo sois todo». Autor, César R. González, de Madrid.

Tema II. Premio, desierto. Accésit al trabajo registrado con el número 1, que tiene por lema «Astrea». Autor, Manuel Portes, de Pontevedra.

Tema III. Premio, al registrado con el número 5, que tiene por lema «El ideal», y por título «La derrota del orgullo». Autor, Luis Torrent (del Comité de huelga), recluido en el penal del Dueso.

Accésits. A los registrados con los números 15 y 9, que tienen por lemas: «A Julia» y «Una buena voluntad suplir una mediana inteligencia», y por títulos: «Las leyes sociales» y «El Santón». Autores: Joaquín Bueso y Fructuoso López, de Barcelona y Valladolid, respectivamente.

Tema IV. Desierto. Tema V. Idem.

Tema VI. Premio al trabajo que tiene por lema: «Querer es poder». Autor: Fructuoso López, de Valladolid, registrado con el número 20.

Tema VII. Desierto. Tema VIII. Premio al trabajo que tiene por lema: «Justicia» y por título «La cruz». Autor: Joaquín Bueso, de Barcelona, registrado con el número 12.

Tema IX. Desierto. Tema X. Premio al trabajo que tiene por lema «Capacitarnos». Autor, César R. González, de Madrid, y registrado con el número 16.

Tema XI. Premio, desierto. Accésit a la poesía registrada con el número 11, que tiene por lema «Libertad». Autor, Manuel C. Izala, de Madrid.

La celebración del certamen será el próximo 1.º de mayo, prometiendo ser un acontecimiento. Además del discurso de la camarada Virginia se representará el drama *Las leyes sociales*, y la Juventud Cultural organizará una cuestión en favor de EL SOCIALISTA, como prueba de la simpatía que nos merece y como único diario defensor de la clase trabajadora.

La Agrupación Socialista ha elegido nuevo Comité, siendo su presidente Francisco Otero, y secretario Benigno Suárez, a quien debe dirigirse la correspondencia.—El Comité.

LECTURA DE ACTUALIDAD PARA EL PRIMERO DE MAYO

La huelga de agosto

por A. LÓPEZ BAEZA

Veinte céntimos ejemplar. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA. Dado lo limitado de la edición se ruega a los correspondientes hagan los pedidos cuanto antes.

Consejo de ministros

Ayer tarde, cerca de las siete, reunióse los ministros en Consejo.

A su llegada a la Presidencia no hicieron manifestaciones de gran interés. Unicamente el de Marina dijo que tiene anunciada para hoy una interpelación respecto al hallazgo en el mar, frente al puerto de Santander, por los pescadores de esta costa, de numerosas barriles de aceite, asunto del cual ya se ha ocupado la prensa.

«Me alegro—dijo el general Pidal—de que se explique esta interpelación para poder explicar públicamente que la ley dice de un modo claro que, si no aparece dinero alguno, los que lleven a cabo el hallazgo tienen derecho absoluto sobre la mercancía; pero que si aparece y se comprueba quién es su dueño aquéllos sólo tendrían derecho a la tercera parte del importe.

Al Consejo asistió también el comisario de Abastecimientos para dar cuenta de algunos asuntos de su jurisdicción.

Terminó la reunión a las nueve y media, y de ella facilitó el ministro de Fomento la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo ha autorizado al ministro de Hacienda para someter a la firma del rey el oportuno decreto para presentar a las Cortes un proyecto de ley de auxilio a la prensa, y el ministro de Fomento para presentar otro regulando la explotación de los yacimientos de sales potásicas.

A propuesta del ministro de Fomento se autorizó al de Hacienda para que presente un proyecto de ley encaminado a que se conceda un crédito para liquidar el déficit de la Exposición de Valencia.

Finalmente se han resuelto varios expedientes de distintos ministerios.»

El poco tiempo que duró la reunión de los ministros fue causa de que quedasen sin despachar diversos asuntos que aquéllos llevaban. Por esta razón se reunirán nuevamente el lunes por la mañana.

Respecto al nombramiento de alcalde de Madrid se concedió un voto de confianza al señor ministro de la Gobernación para que designe la persona que ha de ocupar la Alcaldía.

LA GUERRA

Como era de esperar, el tercer asalto de la actual ofensiva alemana se diferenció mucho de los dos anteriores, el de Flanjes y el de Picardía, sobre todo de este último.

Ya no avanzan los ejércitos del Kaiser como en los últimos días de marzo, ni mucho menos; y en estas condiciones no puede una ofensiva durar muchos días sin declararla rotundamente fracasada.

Véase lo que de París telegrafían ayer: «La segunda jornada de la nueva batalla de Amiens se señaló por el fracaso completo de los alemanes.

En una parte del sector francés no lograron, en la noche del miércoles, desembarcar del pueblo de Hangard, que bordea nuestra línea, a unos 150 metros, y fueron tan firmemente contenidos, que no repitieron más sus asaltos durante la jornada de ayer.

Más al Norte, los ingleses pasaron al contraataque y se apoderaron de las posiciones que el enemigo había ocupado ayer en la región de Villers-Bretonneux, restableciendo casi la situación.

Así, pues, el ataque alemán está casi rotundamente paralizado.

Ayer (día 25) los alemanes sólo ganaron unos centenares de metros en dos puntos, donde ya la situación ha quedado restablecida, y esas incursiones locales en nada se parecen al avance obtenido en su primer empuje.

Los últimos partes oficiales aliados decían anoche. Parte francés: «Al sur del río Luca han conseguido los franceses, a pesar de la encarnizada resistencia de los alemanes, que hablan acumulado en este punto importantes fuerzas, recuperar una parte considerable del terreno perdido ayer.

Los franceses han tomado el monumento al sur de Villers-Bretonneux, han penetrado en el bosque de Hangard-en-Santerre y han conquistado la parte oeste del pueblo.

La batalla, que ha durado todo el día, y que aún se prolonga, ha revestido caracteres de excepcional violencia. Los alemanes han tratado de arrebatar a los franceses a toda costa sus ganancias.»

Parte inglés: «Al norte de Lys continúa la batalla encarnizada en todo el frente desde las inmediaciones de Danoutré hasta el canal Ypres-Comines. El enemigo se ha apoderado de la colina y aldeas de Danoutré-Kommel. Los ataques enemigos de ayer fueron llevados a cabo con gran violencia por nueve divisiones alemanas.

Esta mañana temprana las tropas franco-británicas atacaron las posiciones enemigas al sur del Somme, en las inmediaciones de Hangard; la altura y el bosque de Hangard fueron tomadas, avanzándose la línea en algunos puntos por medio de encarnizados combates.»

Dicen de Amberstúdy que el almirante Schreeder, comandante naval de Zebrugge, ha sido llamado al gran Cuartel general alemán.

Se cree que el almirante pasará a la reserva.

El elevadísimo precio del papel, y el no admitir dinero del Gobierno para salvar esa dificultad, nos obliga a dar solamente dos planas.

EL PARLAMENTO

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer.)

Reanudada la sesión, comenzó el debate sobre la reforma del reglamento de la Cámara. Consumió el primer turno en contra de la totalidad el señor BULLÓN. Dedicó la parte principal de su discurso a lamentarse de que aquí, que casi siempre está cerrado el Parlamento, se quiera todavía restringir más la iniciativa parlamentaria con medidas que pugnan con las corrientes liberales de los tiempos actuales.

Esta deferencia entre la libre ciudad de Barcelona y este pobre pueblo de Madrid, cada día más escarnecido, es la que yo quiero echar en cara a los mismos representantes de Madrid que han puesto sus manos en el nombramiento de alcalde por real orden, y a los que, teniendo una representación liberal, y conociendo los anhelos del Ayuntamiento madrileño, aceptan el cargo que de esa manera se les ofrece. (Sigue la sesión.)

Nuestros concejales

Escándalo monumental. PALENCIA, 24.—Acaba de celebrarse la sesión del Ayuntamiento entre un monumental escándalo, promovido por la intransigencia del alcalde, que, echándose de majo, no consiente que nuestro compañero Zarzosa haga uso de la palabra para discutir su conducta desastrosa, y con sus intemperancias y desafueros llevará al pueblo de Palencia a la bancarrota y a la completa desmoralización.

Por la ampliación de la amnistía

En el Congreso. Los señores Castrovido, Domingo (D. Marcelino), Villalobos y nuestro compañero Prieto visitaron, en el Congreso, al ministro de Gracia y Justicia para interesarle en que la amnistía alcance a los marineros del Numanca. Con esta Comisión fué también el Sr. Bethancourt. El conde de Romanones manifestó que no podía acceder a este deseo, y que, a su juicio, sólo procedía un indulto, aunque también esto era difícil por haber ya disfrutado de uno.

La Juventud radical

Organizado por la Juventud radical madrileña se celebró anoche en el Centro de la calle de Relatores un mitin, con objeto de pedir la ampliación de la amnistía. Presidió el Sr. Del Coso. Salazar, del Ateneo de jóvenes radicales, calificó de pobre, mezquino y ridículo el proyecto de amnistía presentado.

MOVIMIENTO SOCIAL

Reclamaciones y huelgas

VICH.—Doseientos treinta obreros cortidores de esta clerical ciudad se hallan en huelga desde hace unos ocho días. El motivo del paro obedece a unas imposiciones de la clase patronal. Los obreros que desde hace años están todos asociados, ahora están firmes, no tan sólo a rechazar las imposiciones patronales, sino que están decididos a no volver al trabajo sin obtener importantes mejoras, como son jornada de ocho horas, reglamentación de los aprendices y salario mínimo.

Triunfos obreros

MIERES.—La Sociedad de panaderos ha obtenido un buen triunfo, pues han conseguido 90 céntimos de aumento en sus jornales. Los patronos se mostraron intransigentes, y, viendo tal actitud, el compañero Manuel Llanza, como alcalde, llamó a los patronos panaderos, y, después de hacer algunos estudios, convinieron en aceptar.

Milines y conferencias

BARRUELO.—En el cercano pueblo de Prado habían estado los elementos del borregato, con el propósito de verificar un mitin; pero el mal tiempo, que es lo único que faltaba que estuviera en contra de los amarillos, lo impidió. Un compañero nuestro retó a contravenir a los que hacían de manos, aceptando ser muy traidores; pero al llegar el momento de la reunión de controversia no acudió ninguno de los zascandiles rompedueños.

Las Juventudes Socialistas

LOS BELONES.—La Juventud Socialista, que empezó a funcionar en el mes de enero, cuando el secretario de la Federación nacional estuvo de propaganda por estos pueblos de la sierra de Cartagena, tiene ya 64 afiliados. Del último Comité elegido forman parte, como presidente y secretario, Francisco Martínez Barreto y Juan Huertas Martínez, respectivamente. SANTA LUCIA.—Organizada por el Comité regional de Juventudes, el día 28 dará principio una campaña de milines de propaganda.

LA CURACION DEL VENEREO, SIFILIS E IMPOTENCIA puede decirse que ya es un hecho certísimo, seguro y rápido, gracias a los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, DE ROMA. Jamás la célebre frase del gran conquistador César Augusto, "Llegué, vi, vencí", puede aplicarse mejor que a los célebres medicamentos DONNATTI que apenas introducidos en España se han puesto a la cabeza de todos sus similares nacionales y extranjeros por sus grandes virtudes curativas.

Milines y conferencias

BRAFIM (Tarragona).—El domingo, día 14 del actual, y organizado por la Sociedad de obreros agrícolas, tuvo efecto un importante acto de propaganda socialista, al que fueron invitados los correligionarios Juan Durán, de Sitges; José Zaragoza, de Tarragona, y el sindicalista de Vallís Fidel Martí. El acto de referencia fué un acierto, por cuanto esta colectividad está próxima a formular una demanda de aumento de salario.

Casa del Pueblo

Sociedad de albañiles "El Trabajo". Con motivo del XXX aniversario de la fundación de esta Sociedad y del XVII de la inauguración de su bandera se celebrará una reunión pública de propaganda socialista, la que se celebrará el martes, día 30 del presente mes de abril, a las nueve de la noche, en el salón de actos de la Casa del Pueblo (Gravina, 15).

Reuniones para mañana

En el salón grande: A las nueve y media de mañana, Gas y electricidad; a las nueve de la noche, Conductores de carros.

Cooperativa Socialista Madrileña

Exactitud en el peso. Calidad excelente. Barata en los precios.—Tiendas de ultramarinos: ARGANZUELA, 1, teléfono 5.099; VALENCIA, 5, teléfono 4.795; PILAR, 41 (Guitanera); MARTINEZ CAMPOS, 1; LIBERTAD, 26, teléfono 4.368; JUAN PANTOJA, 9, teléfono 3.691.—Gran café en la Casa del Pueblo, PIAMONTE, 2.

Platos del día para mañana. A las doce.—Pasta con pollo, 1,25; tortilla mixta, 1,25; merluza vinagreta, 1,25. A las seis.—Pepitoria de gallina, 1,25; cordeiro con guisantes, 1,25.

LA SASTRERÍA DE LOS OBREROS

GUILLEMO Y JIMENEZ, PZ. 101. Colección esmerada.—Precios económicos. A los obreros se les hará el 15% de rebaja. Es necesaria la presentación del carnet de afiliado.